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１．真実かどうか

２．みんなに公平か

３．好意と友情を深めるか

４．みんなのためになるか

どうか

土 井 通 誉

松 尾 幸 靜

河 内 美 香

2022～2023年度国際ロータリーのテーマ

令和５年６月３０日（№５０）

）

No．2405

■本日の例会プログラム

●ロータリーソング（奉仕の理想）

●会長の時間 ゲスト･ビジター紹介

●会務報告

●各委員会報告

●卓話

■前回例会の記録（６月２３日）
（６月２９日現在）マイロータリー登録率 60.00 %

◇出席報告 出席委員長

当 日 ６月２３日 前々回 ５月２６日

会員総数 ７８名

免除会員数（１０名中） ２名

出席会員数 ４５名

ゲ ス ト ０名

ビ ジ タ ー ０名

合 計 ４７名

出 席 率 ６７．１４％

会員総数 ７７名

免除会員数(１１名中） ５名

出席会員数（オンライン含む） ４９名
メークアップ（視聴含む） ４名

欠席会員数 １３名

合 計 ７１名

修正出席率 ８１．６９％

●雨だれ前奏曲 / ショパン

●虹の彼方に /ハーライン

●風と共に去りぬより
タラのテーマ

会長の時間

※ロータリー文庫
ユーザー名 rotary-bunko

パスワード：sugahara@2022

「ロータリー親睦活動月間」

２日（金）定例理事会：17時 2階弥生
「親睦会」：18時 2階サボイ

９日（金）誕生祝
１９日（月）「第4回第4グループ会長・幹事会」

18時ホテル日航福岡：5階志賀の間
２３日（金）クラブ協議会 18時 2階サボイ
２５日（日）福岡トライアスロン

３０日（金）「会長・幹事退任挨拶」

■次回卓話（７月７日）予定

「会長・幹事就任挨拶」

2023-2024年度
会長 松尾幸靜君
幹事 磯本昌章君

●1871年（明治4年）10月にシカゴで大規模火災が発生し、その3
か月後、岩倉具視使節団が彼の地を訪れ現在に換算すると約
2,000万円の義捐金を拠出しました。この使節団の中に福岡出身
の留学生福岡藩知事の黒田長友、金子堅太郎、團琢磨らがいた
のでいつかお話をしたいと申しました。ずっと気になっていたので
今日は、團琢磨の話をします。 ●配布資料の左には、團琢磨が
三池炭鉱で成し遂げた実績を紹介しています。なぜ三池港建設
が必要だったのかお話しします。三池港がある有明海は、干満の
差が5m以上あり遠浅の為、それまで大型船の入港停泊ができま
せんでした。この為三池の石炭は、大牟田川河口から小型運搬
船と艀により熊本県の三角西港や島原半島南端の長崎県口之津
港まで海上輸送しそこで人力で大型船に積み替えていました。海
上輸送には一日かかり最盛期には石炭の積み替えに1500人以
上がかかわっていました。この問題を打開するために大型船に直
接積み込みできる港を大牟田に作ることになりました。團琢磨ら
は、欧米各地で港湾施設や積み込み方式を視察し、帰国するや
築港に着手しました。 ●右のページを補足します。1931年の9月
満州事変が起こり、これが関東軍の自作自演であることを中華民
国国民党政府が国際連盟に訴え、米、英、仏、独、伊の5か国か
らなる調査団が編成されました。団長は、イギリスのリットン伯爵
です。彼らが日本についたのは、1932年2月29日で彼らを接待す
る責任者が團琢磨でした。然しその5日後、團琢磨は暗殺されまし
た。血盟団事件と言われるものですが日本の腐敗は、特権階級
のせいだとしてその象徴として犠牲になりました。 ●團琢磨は一
貫して労働組合に反対していました。資本家対労働者という西洋
的な対立概念は日本にはそぐわない。労使が友愛関係を以て話
し合うべきだ、というのが信念でした。だが彼は、志半ばで倒れて
しまう。日本は戦争へと突き進み、戦後には三池争議が巻き起こ
りました。GHQの民主化政策により、昭和21年に労働組合が結成
されましたが、もともと三池炭鉱労組は労使協調派の力が強く、労
働争議などには消極的な組合でした。 しかし昭和22年頃から、大
牟田市出身で三池炭鉱ともゆかりの深い九州大学教授の向坂逸
郎氏（さきさかいつろう）が頻繁にこの地を訪れ『資本論』などを講
義するようになってから、労組の性格は一変しました。向坂氏は三
池炭鉱を来るべき社会主義革命の拠点と考えていたようです。

「会長・幹事退任挨拶」

2022-2023年度
会長 土井通誉君
幹事 河内美香君

mailto:ftonanrc@fukuoka-serc.org


【磯本副幹事】

卓 話

「歴代会長卓話」

2018-2019年度
会長 矢頭美世子会員

※IT・会報・広報委員会より：卓話の内容について
福岡東南RCのHPよりご確認頂けます。
http://fukuoka-serc.orgよりオンライン例会をクリック
パスワード（10nan-6trc)

＜例会運営委員会/坪内会員＞

【スマイル箱】 ありがとうございます。

土井通誉君 今週の火曜日に今年度最期のテーブル

会が大濠公園の「花の木」で開催されま

した。全面ガラス張りのダイニングルーム

ムから美しい黄昏時の公園を眺めながら

美味しいフレンチを頂きました。

衛星クラブからも3名の会員が参加され、

とても楽しい一夜となりました。

テーブルマスターの長尾さん、大変お世話

になりました。

河内美香君 ①今日、2022-2023年度最後のクラブ協議

会です。理事、委員長の皆様楽しみにして

います。

②あさって25日のトライアスロン、車の送

迎して頂き有難うございます。

松尾幸靜君 Hテーブル会長尾さんお世話になりました。

絶景での食事会,衛星クラブからもご参加

頂き楽しかったですね。

津上賢治君 今週のHテーブル会、福岡一の素晴ら

しい会場で、非常に楽しい会でした。

テーブルマスターの長尾さん、アレンジ

有難うございますした。

また、来週の例会参加できませんので、

少し早いですが、土井会長、河内幹事

の一年間のご尽力に心より感謝の意を

表わせて頂きます。

長尾成美君 Hテーブル会に参加された皆さんの

「奉仕の精神」が、夕方から予想さてい

た雨を追い払い、素晴らしい大濠公園

の絶景を眺めながら楽しく懇親ができま

した。ありがとうございました。

長谷川裕一君 台湾台北中央RC新旧会長交替パー

ティーに畑中会員と出席致しました。

ご指名を頂き挨拶をさせて頂きました。

浅野秀樹君 上田さん、先週のイニシエーションスー

ピーチ最高でした。「自分が生まれて来

た意味を問い続けながら生きて行きたい」

という言葉に胸を打たれました。

地区委嘱状授与

・濱野良彦会員に戦略計画委員会委員、危機管理委員会委員
・中村勇治会員にローターアクト委員会副委員長
・石川哲也会員に会員増強委員会委員
・清原一貴会員にロータリー情報委員会委員
・本山茂夫会員にロータリー情報委員会委員

幹事報告

・本日18時より2階サボイにて、今年度最後のクラブ協議会
を開催致します。理事・役員・各委員長は出席下さい。
委員長欠席の場合代理出席をお願い致します。
尚、当日実績の提出もお願い致します
・第8回日台ロータリー親善会議台北大会のご案内について
ご案内を全会員に配布しております。会議日程は今年の10
月20日金曜日で前日には親睦日帰り旅行やゴルフコンペも
企画されています。登録希望の方はクラブで取り纏めます。
回覧している名簿に〇をされるか事務局へメールにて連絡を
お願いします。第一登録締め切りとして7月7日とします。
宜しくお願い致します。
日本からの出席者を600名までとされていすのでお早目の
登録をお願い致します。
・25日トライアスロンボランティアはメーキャップ扱いとさせて
頂きます。

【河内幹事】

副幹事報告

・本日２０２３－２０２４年度行事予定表を配布しております。
確認頂きます様お願い致します。
・来年3月2日、当クラブがホストとなりIMを開催します。
是非日程調整をお願い致します。
・表には載っていませんが10月28日、2700地区主催の護国
神社を借り切り、写真展・お祭り・キッチンカーなどこれまで
なかった行事が計画されていますこれも参加をお願い致し
ます。
・10月19・20日の日台ロータリー親善会議の参加もお願い致
します。
・2023-2024年度最初のクラブ協議会を7月7日（金）18時より
グランドハイアット福岡にて開催致します。案内状を送信し
ておりますので出欠をお知らせ下さい。
委員長欠席の場合、副委員長または代理出席者をお知ら
せ下さい。

ワイン会ご案内

【曽屋会員】
・７月５日（水）１８時より２階レッドローズでワイン会を開催
します。出席表を回覧していますので、記入をお願いします。

http://fukuoka-serc.org/


末秋 聡君 来週から３年ぶりのバリ島に行ってきます。

３年も行ってないので個人の銀行口座が

凍結されました。（笑）

矢頭美世子君 本日、卓話よろしくお願いします。

10数年前、お話しましたが2回目です。

鬼倉 潔君 磯本さん、サンキュー

岩﨑和人君 メークアツプが続きました。

Hテーブル会

合 計 １５，０００円

今年度目標額 １，３００，０００円

累 計 １，０２３，５６０円 達成率 ７８．７４％

６月２０日（火）１８時から「レストラン花の木」でHテーブル会を開催しました。
土井会長、津上直前会長、松尾次期会長に参加いただき、Hテーブル４名、衛星クラブから

３名の合計１０名。夕闇が迫る美しい大濠公園を背景に美味しい料理とワインで楽しく歓談
できました。
会長と女性陣は、マリリンモンローが使用したチェアーに座り、会長最後のテーブル会を盛
り上げました。 （Hテーブルマスター 長尾成美）

マリリン・モンローが使用した
チェアに腰掛け、さらに両手に
花で大喜びしております。
無理な要望に仕方なく応えて下
さった古賀幹事と大霜さん、
おかげで一生の思い出になり
ました。有難うございました。

（土井）



6月25日（日曜）福岡トライアスロン2023が志賀島で開催されました。
参加者403名のアスリートが、スイム(1.5km)、バイク(40km)、ラン(10km)の3種目に
チャレンジしました。福岡東南RCからは、20名のボランティアの方に朝早くからご参
加頂き、選手へのサポート、応援等をしていただきました。
最終種目ラン（2kmｘ5周=10キロ）では、「あんたらおらんかったら、とっくにリタイヤ
しとったばい、この応援があったから頑張れる」と涙ながらに走る選手もいました。
応援が力になることを感じた最高のシーンでした。

2023．6．25

志賀島

第4回

大会終了後は、ザ・ルイガン
ズで南国気分を味わいながら
のBBQを行い、大いに盛り上
がりました。
ご参加いただいた皆様、あり
がとうございました。

（畑中敬史）

松尾 新吾大会会長による開会挨拶の後、津上賢治会員によるエアホーンが高らかに響きわたり、
トライアスリートたちは、キャップの色毎に、順次スタートしました。

給水コーナーの
九産大の学生た
ちによる、全力応
援全力激励は、
しっかり選手達に
伝わっていました
。



活動の後は、お待ちかねのBBQ大会。
「今年は、バーベキューやりたいな」河内幹事
の独り言のようなつぶやき。これを畑中さんに
伝えるとルイガンズへの予約をはじめ帰りのバ
ス、JR、船の時刻表まで調べてくれました。
ノンアルでかわいそうだなと思いながらも、こち
らはワインのガブ飲みが止まりません。お開き
の後、再び会場の片付けに向かわれた畑中さ
ん、大変お世話になりました。来年は沿道から
トライアスリート姿の畑中さんを応援したい。
衛星クラブの古賀幹事、大霜さん、ご参加頂き
有難うございました。（土井）


